

CHERS ROTARIENS,

Au cours de cette année rotarienne, le partenariat de projet avec le Rotary International nous a permis de répondre à des catastrophes dans 16 pays dans le monde. Vous avez aidé à fournir des abris aux familles dans les Caraïbes après la tempête la plus puissante jamais enregistrée dans l'Océan Atlantique.

Vous avez contribué à la stabilité et à un semblant de normalité pour les familles qui se sont retrouvées dans les zones de conflit les plus extrêmes au monde, dont le conflit syrien et la crise du bassin du lac Tchad, et aussi à l'un des plus grands camps de réfugiés au monde à Cox's Bazar, au Bangladesh. Les familles dont les foyers ont été dévastés par les inondations au Pérou, le typhon Urduja aux Philippines, et celles qui subissent la sécheresse en cours au Somaliland ont été secourues grâce à l'appui du Rotary.

ShelterBox, collaborant avec des partenaires locaux et le soutien mondial du Rotary, a pu secourir 10 000 familles dans le bassin du lac Tchad et plus de 45 000 familles déplacées en raison des conflits en Syrie et en Iraq depuis nos débuts dans ces zones.

Alors que la nouvelle année rotarienne se rapproche, nous nous réjouissons à la perspective de notre collaboration pour atteindre encore plus de familles dans le besoin.

Travailler en partenariat

En République Dominicaine, ShelterBox a collaboré avec le Rotary et Habitat for Humanity pour soutenir 800 familles.

Clara vit en République Dominicaine avec ses cinq enfants âgés de quatre à quatorze ans. Après les sérieux dégâts subis par sa maison suite au passage de l'ouragan Maria, elle a bénéficié d'un ShelterKit et d'une formation : « la possession d'un ShelterKit va empêcher la pluie de pénétrer dans ma maison.



ShelterBox, le Rotary et Habitat for Humanity collaborant pour fournir aux familles en République Dominicaine un abri.

Il nous apportera la sécurité et la santé. Je pense que c'est un bon projet car la communauté doit s'entraider. »

Rester en contact

Pour se tenir au courant de nos derniers déploiements, histoires et activités, vous pouvez rejoindre notre mise à jour hebdomadaire des opérations, diffusée en direct sur Facebook tous les mardis à 14 h 30 (heure GMT). Des informations opérationnelles complémentaires sont disponibles sur notre site Web : www.shelterbox.org/operations-update.

Nous espérons que vous appréciez la lecture des histoires de cette lettre d'information et nous vous souhaitons bien des choses pour l'année rotarienne à venir.

Merci pour votre gentillesse sans faille et votre passion.

**VEUILLEZ AGRÉER, CHERS MEMBRES,
L'EXPRESSION DE NOS SALUTATIONS
DISTINGUÉES.**

Alex Youlten

Directeur du partenariat avec le Rotary

P.S. N'oubliez pas que vous pouvez toujours nous contacter via courrier électronique à rotaryrequest@shelterbox.org



LUTTES EN SYRIE



Noor, 37 ans, vit dans un camp de populations déplacées internes avec son mari et ses enfants. La famille élevait du bétail avant sa fuite. Auparavant, elle possédait beaucoup de terres et plus de 50 moutons, leur principale source de revenus.

La famille a été gravement touchée lorsque l'État islamique a pris le contrôle de la région. « Tout à coup, nous perdîmes tous nos moutons et nos meubles en raison du conflit dans la zone. Nous n'avons plus rien de précieux maintenant », a expliqué Noor.

En raison de la disparition de leurs moyens d'existence, la famille n'eut d'autre choix que de quitter sa maison et de déménager dans un endroit plus sûr. « Lorsque nous arrivâmes au camp, il y avait beaucoup de familles déplacées. Une famille nous a offert un espace dans leur tente jusqu'à ce que nous obtenions notre propre abri. Ils ont été très gentils et nous ont accueillis pendant une courte période. Puis, vous êtes arrivés, nous avez donné une tente et nous avez dit que c'était désormais la nôtre. »

Lorsqu'ils ont reçu leur tente, Noor a rapporté à l'employé de Bahar Organisation, un des partenaires d'exécution de ShelterBox en Syrie, la différence que cela faisait pour leur famille. Ses enfants en furent particulièrement ravis.

*Pour des raisons de sécurité, les noms ont été changés

“
Mes enfants ont été très contents et très excités ; ils ont sauté de joie, ont tracé un cercle dans le sable autour de la tente et ont déclaré en plaisantant que c'était désormais notre maison. Merci beaucoup pour votre aide si précieuse.

Adnan, le fils de 10 ans de Noor, a parlé de ses sentiments envers leur nouveau foyer : « Je suis heureux ici et je me suis fait de nouveaux amis. Ma famille et moi avons aussi notre propre tente et mon papa a dit que nous aurons bientôt des couvertures et des matelas. Tout va donc bien. »

Depuis le début du conflit syrien en 2011, plus de 11,4 millions de personnes ont été forcées de quitter leurs maisons. Certains ont cherché refuge dans les pays voisins, d'autres se sont enfuis dans le désert inhospitalier ou sont restés prisonniers des rues des villes en ruines. Avec des lignes de front instables et des conditions extrêmes, ce fut l'une des interventions les plus importantes, les plus longues et les plus complexes de ShelterBox. Mais nos réseaux mondiaux et la tangibilité de notre aide nous ont permis d'être souples et d'aider les familles dans le besoin dans la région.

Grâce au soutien continu du Rotary, nous continuerons à collaborer avec les partenaires locaux en Syrie pour soutenir les familles comme celle de Noor qui sont piégées, en toute innocence, dans le chaos. En fournissant l'aide pratique dont ils ont besoin pour survivre.

IMPACT

Depuis 2012, nous avons aidé plus de



45 000 FAMILLES

DÉPLACÉES PAR LA GUERRE EN SYRIE

TORONTO 2018

Si vous allez participer à la convention du RI à Toronto, vous aurez de nombreuses occasions de rencontrer l'équipe de ShelterBox et d'écouter les expériences des volontaires de notre équipe d'intervention :

Maison de l'amitié, stands 523/525

Une occasion de rencontrer l'équipe et d'être au courant de nos récentes interventions et développements.

Atelier Rotaract : Leadership à gros enjeux

Vendredi 22 juin – 15 h 30 - 16 h 20 Préconvention du Rotaract

Lorsque les équipes d'intervention en cas de catastrophes de ShelterBox se déploient dans le monde entier, elles peuvent tomber à tout moment sur des milieux extrêmes et dangereux, dans des zones éloignées et éventuellement difficiles d'accès. Au cours de cette séance, vous apprendrez comment exercer un leadership adapté à la situation dans des



environnements à gros enjeux.

Séance en petit comité :

ShelterBox et Rotary : l'impact de notre partenariat

Lundi 25 juin 2018, 13 h - 14 h, salle 713

Vous êtes-vous déjà demandé comment ShelterBox et le Rotary collaboraient après une catastrophe ? Écoutez les histoires personnelles des membres du Rotary et des membres de l'équipe d'intervention qui ont aidé des familles qui avaient tout perdu. Découvrez les collaborations puissantes qui lient votre club aux communautés du monde et comment vous pouvez y participer.

LE LIEN HUMAIN

Les volontaires de l'équipe d'intervention de ShelterBox font la liaison entre les personnes effectuant des dons à ShelterBox et celles qui bénéficient de l'appui de ShelterBox.

Ils travaillent sans relâche, escaladent les montagnes, traversent les rivières et se frayent un chemin dans les procédures douanières pour atteindre les familles qui ont perdu leurs maisons.

Pour que les membres de l'équipe soient mentalement et physiquement préparés, les candidats passent une année éreintante de préparation avant d'être sélectionnés.

À la fin de l'année dernière, seuls 20 des 350 candidats au départ, sont parvenus au dernier défi. Trois Rotariens faisaient partie de ce groupe d'élite invité à Cornwall, où le groupe a été accueilli par un formateur plein de bon sens qui leur a déclaré que « c'était leur examen final ».

Ryan Hyland a accompagné ces stagiaires au cours de ces 10 derniers jours pour rédiger un article sur leurs expériences pour The Rotarian. Ryan a déclaré plus tard :

« Je dirais aux candidats de se préparer à l'inattendu, puis de s'attendre immédiatement à un autre événement inattendu. » Cela fait partie de la rigueur de l'examen final.

Katelyn Winkworth, un membre du club Rotaract de Brisbane Rivercity, pensait que ShelterBox était parfait pour elle sauf qu'elle manquait de confiance.

« À chaque phase (du processus de sélection), je pensais que j'allais échouer. » En cours d'examen, Winkworth a été désignée chef d'équipe. « J'avais beaucoup de peine au départ », se souvenait-elle. « Il y avait la peur, mélangée à l'excitation et beaucoup d'anxiété lorsque vous êtes responsable d'une équipe. Nous étions vraiment fatigués, et j'ai trouvé très difficile de communiquer clairement. »

Mais à mesure que les jours passaient et que les leçons apprises auparavant portaient leurs fruits, la capacité de l'équipe à collaborer s'est améliorée. Après 10 longs et rigoureux jours, la formation a pris fin. Les candidats de ShelterBox étaient épuisés et morts de faim puisqu'ils vivaient de maigres rations. L'épreuve a fait son lot de victimes.

*Pour lire l'article entier,
consultez le dernier numéro de
The Rotarian en ligne*

www.rotary.org/en/shelterbox-daunting-final-exam-volunteers



TABLEAU DES OPÉRATIONS EN COURS

MAI 2018

PAYS	CATASTROPHE	ACTION
Bolivie	Inondations et glissements de terrain	De fortes pluies sur une longue période ont provoqué de graves inondations et glissements de terrain. Selon les prévisions, les fortes pluies vont continuer. Une équipe a été récemment déployée pour évaluer les besoins des communautés touchées et étudier les procédures d'importation. Les autorisations sont en cours d'obtention. Une réponse serait de fournir des ShelterKit qui incluent les outils et les bâches nécessaires pour construire des abris, et des articles d'aide essentiels comme les filtres à eau et les moustiquaires. Le but est d'aider les familles à se relever d'elles-mêmes et d'éviter les maladies transmises par les moustiques.
Syrie	Conflit	Jusqu'ici, sur l'année 2018, 2 354 familles ont été aidées. Une gamme de solutions d'abri a été fournie dans le cadre de nos différents partenariats de mise en œuvre en Syrie pour cibler les familles dans et hors des camps. En avril, 183 bâches, 194 transporteurs d'eau et 176 éclairages solaires ont été distribués aux ménages de deux camps de déplacés.
Somaliland	Sécheresse	Le Somaliland a subi une sécheresse de trois ans et le nombre de personnes à risque s'élève à environ 3 millions en raison de cette crise prolongée. La deuxième phase de l'intervention de ShelterBox en collaboration avec son partenaire local ActionAid, est maintenant achevée avec une distribution pour 1 000 ménages. La planification de la troisième phase est en cours afin de soutenir 2 000 autres familles en fournissant des abris et des articles tels que les moustiquaires, les tapis, les éclairages solaires et les transporteurs d'eau.
Nigeria	Conflit	Cette année, nous avons établi un partenariat avec ACTED pour la distribution d'aide ô combien indispensable au Nigeria. Ensemble, nous prévoyons de fournir une aide essentielle à ceux qui en ont grand besoin. Au départ, 94 familles ont été dotées de ShelterKit incluant des outils et des bâches pour qu'elles puissent construire leurs propres abris bien solides. Des plans ont été conçus pour soutenir 765 familles au total dans des camps du Nord-est. Ces distributions ciblent en particulier les nouvelles arrivées aux camps en raison de l'offensive militaire en cours.
Cameroun	Conflit	Notre intervention a intégré le soutien du camp de Minawao avec notre partenaire chargé de la mise en œuvre IEDA Relief, un camp qui devait initialement accueillir 35 000 personnes mais dont le nombre a presque doublé. Nous avons aussi soutenu les familles déplacées vivant hors des camps et également 487 ex-captifs de Boko Haram, libérés mais rejetés par leurs propres communautés. Ces dernières semaines, 100 tentes et des produits de première nécessité ont été distribués au camp de Minawao. À ce jour, au Cameroun, 7 086 familles ont été aidées.
Tchad	Conflit	En 2017, ShelterBox s'est associé à l'ICAHD pour appuyer les familles déplacées et les communautés hôtes. Les distributions de la troisième phase continuent avec la fourniture de bâches et de produits de première nécessité aux familles. Jusqu'ici, sur l'année 2018, 1 850 familles ont été aidées. Au total à ce jour, 2 306 ménages ont été appuyés au Tchad.
Niger	Conflit	Outre les réfugiés du conflit au Nigeria, le Niger est aussi vulnérable aux attaques transfrontalières, forçant ainsi de nombreuses personnes à se réfugier dans les communautés hôtes, des sites spontanés dans la brousse ou dans les camps. Jusqu'ici, 1 980 ménages ont été soutenus. En collaboration avec notre partenaire local, Plan International Niger, notre deuxième phase de soutien est en cours pour appuyer 2 264 autres familles. Elles recevront des bâches et des produits de première nécessité comme les éclairages solaires et les transporteurs d'eau.

NOUS SURVEILLONS SANS CESSE LES DÉPLACEMENTS MONDIAUX PROVOQUÉS PAR LES CONFLITS ET LES TROUBLES, AINSI QUE LES CATASTROPHES NATURELLES, AFIN D'ÊTRE TOUJOURS PRÊT À FOURNIR AUX FAMILLES VULNÉRABLES DANS LE BESOIN UN ABRÍ.

*Informations corrigées à la date de l'impression. Charity No: 1096479